

Erzeugnisses als Nationalgetränk, als das es Eigentum des gesamten Volkes von jeher war, liegt es begründet, daß auch das Kleine ein getreues Bild des großen Entwicklungsganges wieder spiegelt. Die Abhandlung über das heute zur Industrie herangereifte Gewerbe wird aber vor allem auch dessen Wichtigkeit im Reigen der übrigen Gewerbe und seine Bedeutung für die gesamte Wirtschaft offenbaren. Die vorliegende Arbeit soll einen Baustein zum Ruhme der wirtschaftlichen Bedeutung der Stadt Hof darstellen. Mit Gaben der Natur ist die Stadt und ihre Umgebung nicht gesegnet, doch hat sich infolge der günstigen Lage und des Gewerbesleißes der Bewohner Handwerk und Industrie zu großer Blüte entfaltet. Im Mittelalter war die Stadt ein wichtiger Durchgangspunkt an einer Hauptverkehrsstraße, die den Handel von der Levante nach dem Norden bis zum Meere hin vermittelte¹⁾. Bis auf den heutigen Tag hat sich an dieser Bedeutung als Verkehrsnotenpunkt nichts geändert, ein wesentliches Moment für die Entwicklung im allgemeinen und für die Brauindustrie mit ihrem lebhaften Exportgeschäft im besonderen.

1) Deutschlands Städtebau, Berlin 1923.